

**PROCES-VERBAL  
CONSEIL D'ECOLE  
du 15 juin 2021  
Ecole Primaire du Schloessel  
Rue de Cernay  
67540 Ostwald  
Tél. : 03 88 66 44 52  
E- mail : [ce.0671427m@ac-strasbourg.fr](mailto:ce.0671427m@ac-strasbourg.fr)  
**Horaires du conseil : 18h00 à 19h45****

**Membres présents :**

Directrice	Mme DENNI
Enseignants	Mmes MARCHAL, GERARDIN, MODICOM, SHEDDEN, LINGELSER, CASTRO, MULLER
Enseignants excusés	Mmes BRINSTER, LAGOUARA, PLUMEREAU M. MOUSSELLE,
Représentante mairie	Mme MAMMOSSER
Représentants Parents d'élèves	Mmes MEUNIER, SOMOZA MANZANO, CZERMAK, SCHMUCKER, MM. JUNDT, SPIESS,
excusés	MM. CHINNAPPEN, DABROWSKI Mme RIEUSSET
ATSEM (excusées)	Mme BERTHOLIO Mme BARABINOT

**Ordre du jour :**

1. Désignation des secrétaires de séance
2. Stages de réussite juillet et août
3. Evaluations mi CP
4. Projets dans l'école
5. Préparation de la rentrée 2021/2022
6. Sécurité dans l'école et situation sanitaire
7. Points mairie
8. Listes de matériel pour approbation
9. EILE rentrée 2021
10. Bilan USEP/OCCE
11. Mise en place du prochain bureau des élections

## **1. Désignation du secrétaire de séance**

Secrétaires de séance : Mmes Muller et Czermak

## **2. Stages de réussite juillet et août**

Des stages de réussite pour les élèves du CP au CM2 seront organisés en présentiel durant les congés d'été.  
: **du mercredi 7 au vendredi 9 juillet et du lundi 23 au vendredi 27 août 2021.**

Pour les élèves d'Ostwald, ces stages auront lieu à l'école primaire d'Ostwald.

En juillet 2021, Mesdames Castro et Denni accueilleront 2 groupes d'élèves du Schloessel.

Deux groupes d'élèves de Jean Racine et un groupe de l'école du Centre seront également présents.

Aucun stage n'est prévu en août dans l'école.

**Les familles des élèves concernés seront informées si leur candidature a été retenue.**

## **3. Evaluations mi CP**

Pour rappel, les résultats des évaluations de la rentrée de notre école en comparaison avec le niveau national étaient très encourageants et au-dessus de la moyenne nationale.

Les évaluations mi CP ont eu lieu **entre le lundi 18 janvier 2021 et le vendredi 29 janvier 2021 inclus.**

Les taux d'élèves de CP en réussite pour l'école du Schloessel en mathématiques et en français sont très bons et dépassent les scores de l'académie et de la France.

(Présentation des graphiques)

## **4. Projets dans l'école**

**En collaboration avec le Point d'eau :**

Spectacle « Nos êtres chairs » pour les classes de GS, CE1 et CE1/CE2.

PEAC : Classe de CM

**Sport à l'école :**

Foot de la MS au CM2

Maternelle : Vendredi 25 juin 2021 : Découverte du Football pour les élèves de MS et GS au stade.

Cette journée est organisée avec le club de football d'Ostwald.

Elémentaire : Intervention d'étudiants en STAPS (de manière régulière pour les CM et ponctuelle pour les autres classes de l'école élémentaire)

Le KM solidarité a été annulé en raison de la crise sanitaire.

**Actions liées au projet d'école :**

Les courses du Marathon ont été achevées ainsi que la course aux nombres.

La classe CE2/CM1 a également participé lors de la semaine des mathématiques à « prof tomate »

**Actions écologiques**

En lien avec la municipalité et l'avis en vert.

« Mieux respirer à Ostwald :

Sensibilisation à l'éco-mobilité pour la santé des habitants et de nos enfants. »

Les écoles Jean Racine et Schloessel sont concernées.

Ce projet initialement prévu de mars à juin 2020 a été reporté en raison de la crise sanitaire.

**Objectif général :**

Contribuer à l'amélioration de la qualité de l'air extérieur en réduisant le nombre de déplacements en voiture pour les trajets domicile-école.

Nous sommes à l'étape 1 des actions : Enquête déplacement auprès des parents sous forme de questionnaire en ligne dont l'objectif est de comprendre ce qui justifie les déplacements en voiture afin de pouvoir proposer des alternatives adaptées. Au 8 juin 2021, 71 personnes avaient répondu à l'enquête.

Une réunion est prévue le lundi 21 juin en mairie dans le cadre d'un projet « ecolabel ».

**Maternelle :**

Des poussins sont nés. Durant les vacances d'été, deux familles bénévoles se sont proposées pour s'occuper du poulailler. L'école demande à la municipalité s'il serait possible de fournir un double des clés du verger à chacune des familles. Mme Mammosser va s'occuper de cette demande. Mme Gérardin préviendra la personne qui s'occupe du jardin de l'intervention de ces familles. Merci à tous.

Interventions :

CADR67 : intervention théorique en lien avec la sécurité routière.

Permis internet : sensibilisation des élèves notamment sur les dangers et l'utilisation des données personnelles.

Projets de fin d'année :

Journées récréatives

Maternelle : vendredi 25 juin 2021 : Jeux calmes

Fin juin côté élémentaire : Les modalités précises seront décidées lors du conseil des maîtres du 17 juin 2021.

Des ateliers jeux en extérieur (6 à 7) avec rotation par classe sont envisagés afin d'éviter le brassage des élèves.

Ces journées nécessitent l'aide de parents pour l'installation des jeux ainsi que pour leur tenue et le rangement.

Sorties de fin d'année (point demandé par les parents) :

Il n'y a plus beaucoup de crédits bus pour l'élémentaire en raison des journées raquette de début d'année 2021.

Les parents indiquent qu'ils souhaitaient que la fin d'année soit marquée pour un événement et les journées récréatives envisagées correspondent tout à fait à leur attente.

## **5. Préparation de la rentrée 2021/2022**

**Effectifs :**

<b><u>Maternelle</u></b>	<b><u>Elémentaire</u></b>
PS 17	CP 28
MS 22	CE1 22
GS 32	CE2 32
	CM1 25
	CM2 31
Total 71	Total 138

**TOTAL : 209 au 15 juin 2021**

Les inscriptions ne sont pas achevées, certains parents se manifestent encore. Les enfants des familles itinérantes et du voyage ne sont pas comptabilisés.

Les maquettes des classes ne sont pas définies mais concernant la maternelle, des cours doubles sont envisagés, notamment PS/MS et MS/GS. Un effectif de 24 élèves maximum pour les classes accueillant des GS, CP, CE1 est un critère retenu pour la constitution des classes si cela est possible.

La fréquentation de l'école l'après-midi pour les PS reste souple. Les enfants ont encore la possibilité de faire la sieste à la maison. Les parents vont contractualiser ce moment avec la directrice de l'école et l'organisation peut évoluer en cours d'année scolaire.

Nouveauté par rapport au contrôle de la vaccination pour les enfants nés en janvier 2018 :

Un certificat médical attestant que l'enfant est à jour des 11 vaccinations obligatoires sera demandé aux parents des PS.

Les parents d'élèves des futurs PS seront accueillis le **mardi 31 août 2021** en fin d'après-midi. Les modalités seront précisées et tiendront compte de l'évolution de la crise sanitaire.

## **6. Sécurité dans l'école et situation sanitaire**

Exercices depuis notre dernier conseil d'école

**Pour l'école maternelle et élémentaire :**

Exercices incendie du 3 mai 2021(maternelle et élémentaire) : L'issue de secours au niveau de la maternelle n'est pas utilisable. Le matériel pour l'installation de la terrasse est arrivé. La municipalité va s'occuper elle-même de son installation. Il va falloir patienter encore un peu en raison des différents chantiers dans les écoles.

La directrice précise qu'elle ne dispose pas de la clé pour le réamorçage de l'alarme côté maternelle.

Exercices PPMS risques Majeurs du 21/05/2021 : « Transports de matières dangereuses »

Le problème du signal est récurrent (non entendu notamment en élémentaire)

Le calfeutrage en hauteur est compliqué. En effet, nous ne disposons plus d'escabeau.

Mme Mammosser indique que l'école du Bohrie est équipée d'un boîtier. Elle va se renseigner pour savoir s'il donne satisfaction.

Point demandé par les parents : situation sanitaire

Les parents demandent si des tests salivaires sont prévus à l'école du Schloessel. Pour l'instant, aucune information a été donnée à la directrice en ce sens. Une seule classe a été fermée depuis le début de la crise sanitaire. La vigilance de l'équipe et celle des parents semblent efficaces.

La photo de classe côté élémentaire a été faite sous forme de trombinoscope cette année. En maternelle, les adultes ont été rajoutés sur la photo traditionnelle pour les élèves.

## **7. Points mairie**

L'équipe pédagogique remercie la municipalité pour les crédits scolaires accordées, pour sa participation financière aux projets en lien avec le point d'eau (PEAC et spectacle).

Nous remercions également Mme Hilt pour la machine à coudre prêtée aux ATSEM.

Celle-ci est bien utile pour les différentes réparations (tablier, sac de bibliothèque ...)

En ce qui concerne la végétalisation de la cour et les tracés, les différentes actions auront lieu en automne.

Des arbres seront plantés devant la façade de l'école élémentaire tout en gardant un espace suffisant nécessaire à la pratique de l'éducation physique. Des plantes grimpantes comme en maternelle sont également envisagées. Ces plantations devraient apporter de la fraîcheur et de nouvelles zones ombragées. Les enseignantes indiquent que les températures des salles de classe en période estivale sont très difficiles à supporter pour les enfants et les adultes présents dans le bâtiment notamment à l'étage.

Un nouveau vidéoprojecteur pour l'école maternelle a été réceptionné vendredi 10 juin 2021 et le vidéoprojecteur du TBI de la classe de la salle 1 a été changé. Merci pour ces investissements.

Concernant les délais pour l'annulation des repas à la cantine et ceux pour l'annulation du périscolaire, Mme Mammosser indique que le règlement les précise et invite les parents à se rendre sur le site de la mairie. La municipalité ne facture pas les repas pour les élèves dont la classe est fermée et qui doivent rester en isolement. Il appartient tout de même aux parents dans ce cas- là de se rapprocher de la mairie pour les annulations. Les parents doivent également penser à décocher en avance les repas en cas de sortie scolaire.

A partir de la rentrée 2021, les MS de maternelle peuvent être accueillis à la cantine. Une jauge de 24 élèves est prévue pour les enfants de la maternelle.

La directrice indique que depuis le départ à la retraite de Mme Huber, aucune liste n'est fournie à l'équipe pédagogique. Le pointage est fait par les ATSEM sur un téléphone portable. Ce système est long et fastidieux et ne facilite pas les moments de transition entre le temps scolaire et la cantine. M. Bryan JUND, service civique a facilité la tâche de contrôle des sorties cette année. Cette situation est notamment compliquée pour les CP.

Il faudrait réfléchir à un système qui permettent de savoir si les élèves mangent ou non à la cantine. L'équipe pédagogique ne connaissant pas la liste des enfants concernés, les enseignants ne peuvent pas se rendre utile à ce niveau-là. La directrice suggère qu'une liste soit fournie par la secrétaire à distance l'année prochaine. Madame Mammosser indique que l'utilisation de papier n'est pas écologique. Par ailleurs, le système étant souple au niveau des inscriptions, cette liste est difficile à établir.

## **8. Listes de matériel pour approbation.**

Les élèves de CM2 partiront avec un recueil de fables offert par l'éducation nationale.

La Ligue contre le cancer, en partenariat avec le Rectorat de Strasbourg et la Maison pour la Science, avait piloté un projet "d'agendas santé", réalisés par plusieurs classes de cycle 3 de l'Eurométropole et leurs professeurs. Pour l'instant nous n'avons pas de nouvelles pour la rentrée 2021

Il y a une petite liste pour les élèves de l'école maternelle par niveau de classe.

Les listes sont au nombre de trois pour l'école élémentaire.

- Une liste CP
- Une liste CE
- Une liste CM

## **Contribution volontaire des familles pour la rentrée 2021/2022**

- Maternelle :  
26 et 42 pour deux enfants
- Élémentaire :  
20 par enfant

Remarque : Le paiement des coopératives peut être échelonné, reste facultatif mais essentiel.

**Approbation :** Les listes ainsi que les montants des contributions volontaires des familles sont approuvés à l'unanimité.

### **9. EILE Rentrée 2021**

Les cours de langue Turque auront lieu au Schloessel et les cours de langue Arabe à Jean Racine.

### **10. Bilan USEP/OCCE**

Le bilan se fera au 31 août 2021.

Merci à Mmes Meunier et Schmucker pour les vérifications et leur aide à la tenue des comptes USEP/OCCE.

Un rendez-vous sera pris pour le bilan.

Les vérificateurs seront les mêmes pour l'année scolaire 2021/2022.

### **11. Mise en place du prochain bureau des élections**

A la fin de l'année scolaire ou au début de l'année scolaire suivante, un bureau des élections doit être désigné parmi les membres du conseil d'école. Ce bureau des élections, présidé par le directeur de l'école, est composé d'un professeur des écoles, de deux parents d'élèves, d'un délégué départemental de l'éducation nationale et éventuellement d'un représentant de la collectivité locale. Il assure l'organisation des élections et veille à leur bon déroulement. Il précise le lieu et l'heure d'ouverture et de fermeture du scrutin. Il détermine sous quelle forme les parents doivent accuser réception des documents relatifs aux élections. En cas d'impossibilité de constituer cette commission, les opérations qui lui sont dévolues incombent au directeur de l'école.

L'organisation sera précisée à la rentrée.

Les représentants des parents d'élèves rencontreront les parents intéressés par une candidature le mardi 14 septembre 2021. Les modalités seront à définir en fonction du contexte sanitaire.

### **Remerciements :**

Aux agents municipaux qui contribuent au bon fonctionnement de l'école,

A Mme Mathern, agent administratif qui était présente les lundis et jeudis après-midi et dont la présence est bien utile,

A M. Bryan JUND, service civique qui a effectué sa mission de début à octobre 2020 à début juin 2021,

Aux ATSEM et collègues qui s'investissent chaque jour auprès des élèves,

A la municipalité qui contribue à la réalisation de projets, aux parents, et autres personnes qui accompagnent lors des sorties ou s'investissent dans des actions au sein de l'école.

Valérie DENNI

Directrice